

26 DE DICIEMBRE DE 2024.

DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO DE MORENA.

PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “2025 LA RUTA HACIA LA NUEVA ERA DE LA INCLUSIÓN EN CHIAPAS”.

Con su venia diputado presidente, buenas tardes, compañeras y compañeros legisladores, medios de comunicación que hoy nos acompañan así mismo a toda la ciudadanía chiapaneca que nos ven a través de las redes sociales.

Hoy quiero hablar de un tema que no solo nos atañe como legisladores, sino como sociedad: el compromiso con las personas con discapacidad, un compromiso que debe ir más allá de las palabras y convertirse en acciones concretas.

En Chiapas, enfrentamos una realidad que no podemos ignorar. Las personas con discapacidad representan una parte vital de nuestra comunidad,...PRESIDENTE... GUARDAR SILENCIO... CONTINUA DIPUTADA LUZ MARIA... pero durante mucho tiempo han sido invisibilidades y relegadas a un segundo plano. Ellas y sus familias enfrentan barreras que no deberían existir: desde la falta de accesibilidad en los servicios de salud, hasta la exclusión en las aulas y los espacios laborales, y la falta de atención adecuada en los procesos de justicia.

No es justo, ni digno, ni humano.

Por eso, hoy proponemos una ruta clara hacia la inclusión por esto las acciones que va a tomar la Comisión atención a grupos en situación de vulnerabilidad e inclusión que su servidora preside y que antes de seguir con mi discurso quiero felicitar a mi compañera diputada Marcela Castillo, por hacerle justicia a lo de la Comunidad de la Diversidad Sexual respaldar les mi apoyo que desde la comisión que Yo presido cuentan conmigo, y felicidades porque hoy se le está haciendo justicia como también se le va a hacer justicia a los compañeros con discapacidad, por eso, vamos por eso, la ruta clara, va hacer primeramente dentro de las acciones hacer Protocolo Estatal con Perspectiva de Discapacidad. No solo para política pública, sino que también sobre esto, sea en

materia educativo, de salud e impartición de Justicia; dando un mensaje de igualdad, queremos garantizar que todos los chiapanecos sin importar sus capacidades tengan acceso a servicios de salud inclusivo, a una educación que respete sus necesidades y potencialidades, y a una justicia que los proteja, no que los olvide.

Esto implica la creación de mecanismos que realmente funcionen, basados en los principios de igualdad, no discriminación y accesibilidad universal. Porque la inclusión no es un favor, es un derecho.

Pero no podemos avanzar sin el respaldo económico necesario. Por eso, también vamos a proponer la creación de fondos para políticas públicas inclusivas. Esto significa asignar recursos específicos en el presupuesto estatal para que nuestras propuestas no se queden en buenas intenciones, sino que se traduzcan en cambios reales en la vida de las personas.

Finalmente, vamos a necesitar una nueva Ley de Inclusión para las Personas con Discapacidad, que emane un reglamento obligatorio para los municipios. Esto no es negociable. No podemos permitir que la atención y los derechos de las personas con discapacidad dependan de la buena voluntad de unos cuantos. Necesitamos una ley que garantice su cumplimiento en todo Chiapas.

Porque no podemos hablar de justicia social si no miramos a quienes han sido históricamente excluidos. No podemos avanzar como estado si dejamos atrás a miles de chiapanecos que no solo piden lo que les corresponde: respeto, dignidad y oportunidades.

Hoy por hoy les pido que hagamos historia, que no dejemos pasar esta oportunidad de ser el Congreso que puso a las personas con discapacidad al centro de la agenda. Les pido que legislemos con el corazón, con humanismo y sobretodo con la convicción de que tengamos un Chiapas, más inclusivo, un Chiapas más fuerte. No podemos dejar un lado que tenemos a un aliado que es el Gobernador el Doctor Eduardo Ramírez y que juntos vamos a construir la Nueva Era de la Inclusión, porque nuestras niñas, niños, mujeres y hombres con discapacidad, por sus familias que nunca han dejado de luchar, avancemos juntos hacia un estado más justo y humano.

Y hoy, por hoy, la Comisión de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad e Inclusión, estamos comprometidos para trabajar con todos esos grupos que no habían sido visibilizados, que han sido excluidos y que hay una deuda histórica y Yo sé, que todos los compañeros acá legisladores están comprometidos para que podamos tener una agenda y una ruta este año que

estamos por iniciar, donde sea justo, equitativo e inclusivo para todos, todas y todos los chiapanecos que tengan una excelente tarde y muchas gracias.